

Noticias del mundo de las enfermedades respiratorias

- Lamentamos profundamente la desaparición física de cinco distinguidos profesionistas muy ligados a la neumología y la cirugía de tórax.
 - Dr. Gabriel de la Escosura, víctima de una enfermedad a la que enfrentó con gran fortaleza de ánimo y dignidad. El Dr. de la Escosura prestó sus servicios en la Unidad de Neumología Alejandro Celis del Hospital General SSA de la ciudad de México, así como en hospitales del Centro Médico Nacional Siglo XXI y Centro Médico "La Raza" del IMSS.
 - Dr. Alejandro Martínez Pérez, Cirujano Cardiovascular y de Tórax de Guadalajara, por un problema similar al que hizo frente con particular entereza.
 - Dr. Antonio Briones Salvador, neumólogo de Tapachula.
 - Dr. Sergio Montes Terán, del Distrito Federal.
 - Psic. Adriana Cosío Pascal, hija del Maestro Don Ismael Cosío Villegas.

Todos ellos fueron muy estimados y respetados por sus colegas, pacientes, alumnos y amigos dentro y fuera de las instituciones en las que laboraron.

Descansen en paz.

A todos sus familiares, nuestras más sinceras condolencias.

- El Dr. Joseph LoCicero, Jefe de Cirugía Torácica en el Maimonides Cancer Center de New York, visitará el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío Villegas durante la semana que inicia el lunes 11 de junio de este año. El Dr. LoCicero, gran cirujano y académico de altos vuelos, autor de innumerables artículos sobre la especialidad y de libros considerados como "biblias" por los cirujanos de tórax, discutirá casos de patología neoplásica y no neoplásica en las sesiones médico-quirúrgica y de oncología, dictará conferencias magistrales y estará trabajando en el quirófano. Sus actividades se transmitir-

rán en circuito cerrado y por Internet. Las personas interesadas en asistir o que deseen recibir mayor información pueden hacerlo al 56664539 extensión 145 (Dr. Carlos Ibarra Pérez).

- El 28 de febrero se llevó a cabo la lucida Ceremonia de Clausura e Inauguración de Cursos de Especialización en el INER Ismael Cosío Villegas.

Se entregaron diplomas de especialización a los siguientes médicos:

- *Neumología 2004-2007*: Dres. Emilio Barrrientos Landa, Alma Rosa Bizarrón Muro, Giovanna Lizbeth Cuapentea Díaz, Guillermo Prisciliano Montes García, Miguel Noriega Lambarri y Jair Rodríguez Barragán.
- *Otorrinolaringología 2003-2007*: Dres. Leonardo González Valenzuela y Alberto Santillán Artolozaga.
- *Neumología Pediátrica 2005-2007*: Dres. María del Carmen Chávez Yépez, Claudia Garrido Galindo y Adriana Uribe García.
- *Cirugía cardiotorácica 2003-2007*: Dres. Luis Fernando González Calzadillas y Salvador Narváez Fernández.
- *Alergia e Inmunología Clínica 2005-2007*: Dra. María de los Ángeles Navarrete Martínez.

También se entregaron diplomas por haber terminado Residencias Médicas de Alta Especialidad 2006-2007:

- *Rehabilitación pulmonar*: Dres. Marisol Jiménez Amaya y Saraí del Carmen Toral Freyre.
- *Rehabilitación pulmonar pediátrica*: Dres. Manuel Alberto Beltrán Salas, Benjamín Omar Baños Mejía y Gabriela Enciso Figueroa.
- *Trastornos respiratorios del dormir*: Dres. Ignacio Dorantes Mancebo del Castillo y Martha Margarita Reyes Zúñiga.
- *Anatomía patológica del aparato respiratorio*: Dr. Emilio Germán Recinos Carrera.
- *Broncoscopia diagnóstica y terapéutica*:

85

Dr. Elimelec Lazcano Hernández

- *Broncoscopia pediátrica:* Dra. Lourdes María del Carmen Jamaica Balderas.
- *Imagenología de tórax:* Dr. Alberto Alejandro Flores Ibarra.
- *Complicaciones infecciosas pulmonares de los enfermos inmunocomprometidos:* Dr. José Luis Sandoval Gutiérrez.
- *Asma:* Dres. Margarita Fernández Vega y María Altagracia Islas Salas.
- *EPOC y fisiología de las vías aéreas:* Dra. Candelaria Sánchez Romero.
- *Farmacología para el control y tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio:* Dr. Héctor León Molina.
- *Infectología del aparato respiratorio:* Dra. Fanny Villanueva Sánchez.
- *Neumología oncológica:* Dra. Patricia Castillo González.
- *Tuberculosis farmacorresistente y complicaciones:* Dra. Dina Martínez Mendoza.

De la residencia de Especialización en

Neumología de la Unidad de Neumología Alejandro Célis egresaron los Dres. Angélica Corona, Edith Paredes y Luis Albrech Septién.

A todos ellos les deseamos una fructífera actividad profesional, de gran utilidad para la sociedad.

- El Dr. Horacio Rubio Monteverde agrega las siguientes citas a la referencia de su artículo "Breves comentarios sobre la historia del tabaco y el tabaquismo", aparecido en Rev Inst Nal Enf Resp Mex 2006;19:297-300:
 - Cicero Sabido R, Staines Cicero L, Cicero Fernández P. *El consumo del tabaco. Desde los mayas al siglo XXI. Algunos puntos de vista.* Rev Inst Nal Enf Resp Mex 2003;16:103-107.
 - Doll R, Peto R. *Mortality in relation to smoking: 20 years' observation on male British doctors.* Br Med J 1976;2:1525-1536.
 - Medina-Mora ME, Peña-Corona MP, Cravioto P, Villatoro J, Kuri P. *¿El uso temprano de tabaco aumenta la probabilidad de usar otras drogas?* Salud Pública Mex 2002;44 (Suppl 1):109-115.

